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Zusammenfassung

        
Es wird ein Überblick über gebräuchliche Klassifikationssysteme für Funktionsstörungen des unteren Harntraktes gegeben: Klassifikationssysteme beruhen je nach Fragestellung, fachlicher Ausrichtung, diagnostischen Möglichkeiten und therapeutischen Implikationen auf symptomatologischen, neurologischen oder urologisch-funktionellen Befunden. Für den klinischen Gebrauch wird ein problemorientiertes urologisch-funktionelles Klassifikationssystem vorgeschlagen, das sich an der Doppelfunktion des unteren Harntraktes der Harnspeicherung und -abgabe orientiert und die aus Störungen dieser Funktionen resultierende Symptomatik aufgrund der jeweils relevanten Untersuchungstechniken klassifiziert. Einteilungskriterien dieser Klassifikation sind die urodynamisch nachweisbaren pathophysiologischen Mechanismen der Funktionsstörung, so daß eine symptomatische Therapie unmittelbar ableitbar ist. Der Anwendungsbereich erstreckt sich sowohl auf neurogene als auch auf nichtneurogene Blasenfunktionsstörungen, die Terminologie ist pathophysiologisch-deskriptiv gewählt.


      
        
Abstract

        
Classification of neurogenic bladder and functional voiding disorders is reviewed: the variety of classifications results from symptomatological, neurological or urological findings depending on the diagnostic and therapeutic implications of different specialities. A new urological-functional classification is proposed for clinical use, which directs attention to symptoms and related problems of continence and/or voiding as characterized by the relevant diagnostic procedures.


        
Criteria of classification are the underlying pathophysiological mechanisms as specified by urodynamic techniques, thus symptomatical therapy can be aimed at pathophysiology. The classification can be applied to neurogenic as well as non-neurogenic bladder disorders. Terminology of classification is descriptive regarding pathophysiology.


      

Key-Words:

Functional bladder disorders - Neurogenic Bladder - Classification - Review
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